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ARBITRI E TECNOLOGIA                                                      6 giugno 2024 
di Maurizio Monego 

Avere la possibilità di dialogare con arbitri internazionali e 
ascoltare da loro parole chiare sulle problematiche che il gioco, 
quale esso sia, si trova ad affrontare, ha tutti i caratteri 
dell’eccezionalità. Tanto più se si tratta di due arbitri di vertice in 
piena attività. L’opportunità offerta ai panathleti e ai loro ospiti 
dal presidente del Panathlon Club Como Edoardo Ceriani e dal 
suo Consiglio ha segnato un momento di cultura sportiva del tutto 
speciale. Due arbitri, Andrea e Raffaele Colombo, lo stesso 
cognome in quanto cugini, che sono un patrimonio dello sport 
comasco, nazionale e internazionale. Hanno trattato un tema di 
grande attualità, che pervade la 

quotidianità di tifosi, commentatori e veri o presunti esperti in dibattiti su 
decisioni prese in campo, su episodi più o meno influenti sui risultati degli 
incontri. La tecnologia come supporto all’applicazione delle regole negli 
sport è argomento che appassiona e impressiona per la sua complessità. 
Andrea Colombo (a sinistra nella foto) è arbitro di calcio con esperienze di 
incontri di cartello e anche di sala VAR. Raffaele Colombo è anch’esso 
arbitro internazionale, in una disciplina molto diversa, la pallanuoto. È uno 
dei due arbitri italiani convocati per dirigere partite ai Giochi Olimpici di 
Parigi.  
Sport diversi, ma problematiche simili quanto all’esigenza di limitare gli 
errori arbitrali e garantire pari possibilità ai concorrenti, in questo caso 
squadre, che richiedono particolare impegno di interpretazione per i molti 
aspetti che influiscono sul gioco. 
Tutti gli sport sono profondamente cambiati negli ultimi vent’anni. Sono migliorate le prestazioni, la 
velocità di esecuzione del gioco e dei gesti atletici. È maturata, di conseguenza, anche la “consapevolezza  
della valutazione sensoriale umana” che dev’essere adeguata, attraverso regole e uso di strumenti di 
supporto. Vale per tutti gli sport, dal basket, alla pallavolo, al tennis, alla scherma e a tante altre discipline.  

I due relatori hanno proposto immagini che interrogano sulla 
verità interpretativa di situazioni che senza l’aiuto della 
tecnologia avrebbero facilmente indotto all’errore: un canestro, 
che sulla sirena decide uno scudetto; il dorso di una mano fra 
palla e pavimento di un rettangolo di volley in risposta a una 
schiacciata che viaggia a 150 Km/h; in o out di una pallina in uno 
scambio sul campo da tennis, dove un servizio può raggiungere i 
220 Km/h. 
Nel calcio, le 14 telecamere a disposizione del VAR, a volte non 
sono sufficienti a decidere con certezza di verità. Neanche la Goal 
line tecnology o la Saot, ovvero la Semi-Automated Offside 
Technology (il "fuorigioco semiautomatico") che in quel “semi” 

dichiara la componente di “discrezionalità” di chi interpreta le immagini. La pallanuoto ha come superficie 
di gioco l’acqua e l’arbitro vede il solo 10% del corpo dei giocatori o delle giocatrici. La stessa porta è una 
struttura che si muove. Le linee, che per regolamento definiscono in centimetri le aree di gioco, sono 
allineamenti di birilli, non sono linee tracciate visibili. Tentativi di disegnarle elettronicamente o sul fondo 
vasca non risolvono il problema di partizione di una superficie liquida, per lo più agitata, a tratti burrascosa. 
Così come non v’è certezza di quanto succede sott’acqua, nonostante le telecamere immerse. 
È immaginabile la difficoltà degli arbitri nell’operare. Nel calcio a partire dal 2000 la tecnologia ha fornito 
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gli assistenti di bandierine elettroniche per segnalare all’arbitro 
infrazioni. Nel 2007 sono stati introdotti l’audio simultaneo e il 
Vanishing spray, lo spray temporaneo che l’arbitro usa per 
segnare la posizione del pallone e la linea della barriera nei casi 
di direct free kick, (calcio di punizione diretto). Nel 2015 l’IFAB 
(International Football Association Board) ha autorizzato l’uso 
dell’occhio di falco (Hawk-Eye), il sistema di visione elettronica 
utilizzato oggi in oltre venti sport nel mondo. L’ultimo strumento 
introdotto è il VAR, entrato in funzione nel 2016, sistema 
complesso che tuttavia non ha scongiurato del tutto gli errori 
arbitrali. Eliminarli sarà sempre impossibile. Le dinamiche di gioco sono talmente rapide e le geometrie 
visuali così molteplici da richiedere altrettanti punti di osservazione per aiutare la squadra arbitrale. 
Come sappiamo, l’oggetto del contendere fra i tifosi e i critici sono i “protocolli” che prevedono l’intervento 
VAR. Andrea Colombo ne ha descritto i casi principali, ma nulla poteva dire su eventuali migliorie, da molti 
auspicate, specialmente sulla valutazione del “fuori gioco” o le ipotizzate chiamate di verifica richieste dagli 
allenatori – una per tempo. 
Goal o non goal, fuorigioco o azione regolare, espulsione diretta o ammonizione sono situazioni che  

l’arbitro deve decidere immediatamente, proprio per 
permettere l’intervento del VAR. In questi casi lo spettatore 
dovrebbe capire come le urla dei tifosi, il vociare dei giocatori 
che attorniano l’arbitro e la voce in cuffia rendano la 
comunicazione con la sala VAR complicata e creino tensione in 
chi deve decidere. Ci vuole, quindi allenamento, preparazione, 
studio delle casistiche e grande imparzialità. 
In tutto questo, dev’essere garantito il potere decisionale 
dell’arbitro. Il supporto tecnologico – peraltro gestito da arbitri 
nella sala VAR – consente di avvicinare l’obiettività ma non 

potrà mai sostituire la figura dell’arbitro in campo. Un dato fornito riguardante il calcio afferma che su 150 
errori gravi compiuti dagli arbitri nelle partite di campionato di calcio di serie A, 15 sono imputabili al VAR. 
Spesso  l’uso del mezzo elettronico rivela situazioni che mai si 
sarebbero sospettate. È il caso di entrate o contrasti, come 
successo a un incontro internazionale di pallanuoto che vide 
espulso per 2 minuti un giocatore per fallo in attacco. Il replay 
alla moviola rivelò che il giocatore, che disciplinatamente era 
andato nel settore delle penalità dolorante per un colpo alla 
testa non rilevato dall’ufficiale di gara, in realtà aveva subito 
un fallo grave per essere stato affondato e colpito da una 
ginocchiata sulla zona temporale.  
Le esposizioni, molto simili alle analisi dei post eventi che gli 
arbitri compiono abitualmente, sono avvenute in apposita sala 
attrezzata e hanno suscitato domande e commenti. In questo, 
l’incontro ha avuto carattere di vera cultura. Il dibattito ha 
chiarito dubbi, ha fatto comprendere natura e modalità di 
regole, che i panathleti hanno particolarmente gradito. Alcune 
questioni restano aperte. Ciascuno dei presenti avrà 
possibilità di riflettere, a partire dalla straordinaria occasione 
di apprendimento regalata da due campioni della materia, 
grazie alla loro disponibilità e cordialità. 
Una bella pagina di Panathlon, da inserire fra i “fogli d’album” 
più gratificanti ed esemplari del Club di Como. 
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ACCOGLIENZA

             

                

           

              

http://www.panathloncomo.com/


www.panathloncomo.com Notiziario n. 07/24 

/24 

                           5  
   
 

PRESENTAZIONE NUOVI SOCI  
 
CHIARA SIOLI presentata da Enzo Molteni e Roberto Casnati 
 
 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Roberto Casnati: 
Dalla conviviale di giugno, è entrata a far parte del Panathlon Club 
di Como, Chiara Sioli atleta agonista multidisciplinare e dirigente 
sportiva. Studio e sport erano i fondamenti della vita della giovane 
Chiara che prima di conseguire la laurea in ingegneria elettronica, 
diventa campionessa italiana juniores nella danza su ghiaccio e 
pratica vela a livello nazionale. 
Da donna matura, imprenditrice in campo informatico, si dedica al 
tennis con brillanti risultati nelle competizioni over, tanto in 
Svizzera quanto in Italia. 
Nel tempo, diventa dirigente sportiva prima come consigliere e poi 
dal 2016, come Presidente del Tennis Como, incarico che ricopre a 
tutt'oggi ed è la prima donna ad avere questa responsabilità nel 
club. 
In questa veste, fra l'altro, dimostra sensibilità non comune, dando 
impulso costante all’attività del gruppo che, in collaborazione con 
l'associazione Un Cuore per l'Autismo, avvia alla pratica del tennis 
dei piccoli amici affetti da patologie dello spettro autistico, 
dimostrando con i fatti, cosa sia l'inclusione. 
Il Panathlon Club di Como le dà il benvenuto.  

 

Enzo Molteni:  
Il nostro Panathlon è la famiglia di tanti Dirigenti Sportivi e ci fa 
molto piacere accogliere Chiara Sioli, Presidente del Tennis Como, 
con affetto e stima per il suo modo di fare, per la condivisione 
dell’idea di sviluppare e sostenere l’etica nello sport come nella vita, 
per i sani principi come modello di educazione e di crescita che 
contraddistinguono ogni suo agire nei confronti di chi frequenta la 
Società. Inoltre, è particolarmente sensibile alla condivisione di 
attività che migliorino il mondo della disabilità, come ben spiegherà 
poi Roberto. Sarà un vero piacere condividere con lei anche il nostro 
cammino panathletico e per questo siamo onorati di averla con noi.  

http://www.panathloncomo.com/
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LEONARDO BERNASCONI presentato da Enzo Molteni e Sergio Sala 
 

 

Enzo Molteni:   
Leo è  stato il mio prezioso Vicepresidente dal 2004 al 2016. È 
stato un validissimo consigliere dividendo con me tre 
quadrienni. Dal 2017 è Presidente e da allora ha collezionato 
una sequenza lunghissima di grandi risultati sportivi nazionali, 
europei e mondiali sapendo motivare nel migliore dei modi 
Consiglio, allenatori e, soprattutto, atleti. Il più grande 
risultato è quello recente della qualificazione di tre atleti della 
Lario  alle Olimpiadi di  Parigi.  Un altro grande merito che gli 
va riconosciuto è la grandissima cura ed attenzione nella 
manutenzione dell'edificio della canottieri, gioiello 
dell'architettura razionalista che procura tanti elogi da parte 
dei numerosi visitatori. 
 
Sergio Sala: 
La Canottieri Lario nella sua lunga storia ha sempre avuto 
grandissimi successi. Dal 2017 Leo Bernasconi è diventato 
Presidente. Mancavano al loro palmares due risultati che 
hanno ottenuto: 

• nel 2017, PRIMI al FESTIVAL dei GIOVANI con 1.800 
partecipanti e 136 società iscritte; 

• nel 2018 - ORO alle Olimpiadi Giovanili di Buenos Aires con 
Nicolas Castelnovo. 

Più recentemente sono state di grandissima soddisfazione la 
Qualificazione Olimpica di Aisha Rocek, nel 2020, e le 
Qualificazioni Olimpiche, ottenute quest’anno, di Aisha 
Rocek, Giorgia Pelazzi e Jacopo Frigerio.  
Alle Olimpiadi ci andrà anche l’allenatore della Canottieri Lario 
Stefano Fraquelli. 
In questi sei anni di sua presidenza la Canottieri Lario ha vinto 
16 titoli mondiali, 11 titoli europei e 84 titoli italiani. 
Consegnato anche il  PREMIO PANATHLON GIOVANI a Greta 
Parravicini ed Elisa Grisoni. 
 

http://www.panathloncomo.com/
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AGRIGENTO – PREMIO COMUNICAZIONE  
 

 
 

 
 

INTERNET/SOCIAL - EX AEQUO  Club COMO / LISBOA 

 
TV&RADIO  - Club di Losanna  
STAMPA e MEZZI CARTACEI - Club MINAS  

La Cena di Gala della 51^ Assemblea del Panathlon International è 
stata preceduta dalla Cerimonia del Premio Comunicazione, 
presentata dal Past President Giacomo Santini (nella foto, con il 
microfono, mentre elogia il lavoro del Club). 

Sono stati consegnati ai quattro 
vincitori i riconoscimenti (consi-
stenti in un diploma e un  
laptop) e,  a chi ha aderito,  
attestato di partecipazione. 

Per il Club di Como ha ritirato il premio  la presidente della Commissione 
Immagine e Comunicazione Renata Soliani, che ha ringraziato il 
presidente Edoardo Ceriani per l’intensa attività che con il consiglio e le 
commissioni ha programmato permettendo di costruire il repertorio 
premiato e ricordato con gratitudine chi le permise di accendere il “fuoco 
panathletico”, l’indimenticato Antonio Spallino. 

http://www.panathloncomo.com/
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51^ ASSEMBLEA GENERALE ORDINARIA ELETTIVA DEL P.I. 
Testo ripreso dal sito del P.I. 

 

Nei giorni 14 e 15 giugno 2024, nella culla italiana della civiltà greca classica, presso l’Hotel Dioscuri Bay 
Palace, si è svolta la 51° Assemblea Generale Ordinaria Elettiva del Panathlon International insieme al 22° 
Congresso Internazionale dal titolo “Diversity, Equity And Inclusion in sports for women”.  
I lavori assembleari sono stati preceduti dalla cena di benvenuto presso il ristorante “Casa Barbadoro” 
all’interno della Valle dei Templi. I partecipanti hanno potuto gustare la storia racchiusa nel sito 
archeologico attraverso alcuni piatti tipici della cucina agrigentina.  

 
Il venerdì si è tenuta l’Assemblea Generale Ordinaria, preceduta da un minuto di silenzio in memoria di 
Eugenio Guglielmino. Dopo il saluto via video del Presidente del CIO, Thomas Bach, i 130 Club votanti 
hanno approvato la relazione Morale del CI, quella organizzativa del Segretario Generale e la relazione 
economico-finanziaria e patrimoniale del Tesoriere in merito al bilancio consuntivo. Nel contempo è stato 
illustrato il progetto Erasmus SAMF da parte di Fabio Figueiras e delle Ambasciatrici del PI al progetto, 
Gwenda Stevens e Barbara Rossi. 
A seguito della Proposta motivata del CI in ordine all’entità delle quote sociali per i due anni successivi a 
quello in corso, si è svolto un vivace dibattito che si è concluso con la mancata approvazione della proposta 
stessa. 

I lavori sono proseguiti nel pomeriggio con la Tavola Rotonda 
che ha avuto un grande successo e molta partecipazione, per la 
quale verrà pubblicato un resoconto a parte. Si ricordano i 
relatori: Ekoh Karichma  (FR-CMR) - Atleta Professionista 
Pallamano;  Raffaella Masciadri (I) - Atleta-Presidente della 
Commissione Atleti del CONI;  Maria Luiza 
Souza Dias (BR) - Vicepresidente  ISCA; Carla 
Spielmann (CH) – Componente Commissione 
Espansione PI; Giusy Versace (I) - Atleta 
Paralimpica- in collegamento.  
Moderatore: Antonio Bramante.  Conclusioni 

della Tavola Rotonda Piermarco Zen-Ruffinen. 
La giornata di venerdì è terminata con la Cena di Gala preceduta dalla Cerimonia del Premio Comunicazione, 
presentata dal Past President Giacomo Santini, durante la quale sono stati consegnati ai quattro vincitori i 
riconoscimenti per il loro lavoro (consistenti in un laptop).  
Successivamente è stato ufficializzato l’accordo di collaborazione con la Federazione Internazionale 
Maxibasketball sottoscritta dal  suo Presidente Rubén Rodriguez Lamas, socio del Club di Buenos Aires.  A 
seguire, il Panathlon Club di Agrigento ha siglato i gemellaggi con i Club di Imperia-Sanremo e Mestre.  
Durante la serata sono stati molti i momenti di commozione ed i ringraziamenti rivolti e ricevuti sia al 
Presidente che al Consiglio Internazionale. Infine, il Presidente Pierre Zappelli ha ricevuto dai 
Consiglieri  uscenti il Domenico Chiesa Award consegnatogli dal Vicepresidente della Fondazione Enrico 
Prandi. 
Nella mattina di sabato 15 giugno è ripresa la discussione relativa all’approvazione del budget preventivo 
per il biennio 2025/2026 (che era stato sospeso il giorno precedente a causa del protrarsi dei lavori). 

http://www.panathloncomo.com/
https://www.panathlon-international.org/news/index.php/it-it/component/k2/item/8292-il-panathlon-international-ha-eletto-il-suo-nuovo-presidente-giorgio-chinellato
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L’Assemblea ha deciso, per meglio rielaborare il budget da parte del 
CI, di posticipare questo punto ad una  prossima Assemblea, da 
tenersi on-line, che sarà convocata dal nuovo Consiglio. 
Si è poi tenuta la parte relativa all’Assemblea Generale Elettiva che 
ha visto concludersi il mandato del Presidente Pierre Zappelli che per 
otto anni ha guidato il nostro Movimento. 
I 184 Club votanti hanno espresso la loro preferenza in seguito alla 
presentazione di tre candidati: Giorgio Chinellato, Leno Chisci e Paul 
Standaert. 

La prima votazione ha portato 
al ballottaggio tra Giorgio Chinellato e Paul Standaert e 
successivamente all’elezione del Presidente Internazionale: il già 
Consigliere Internazionale, Giorgio Chinellato con 121 preferenze. 
Si è proceduto poi alla votazione del Consiglio Internazionale che 
ha visto la conferma di alcuni membri e risulta così composto: Carlos 
De Leon (Uruguay), Christian Garrabos (Francia), Fabiano Gerevini, 
Stefano Giulieri (Svizzera), Luigi Innocenzi, Antonio Laganà, 
Gianpaolo Milan e Paolo Perin. 
Successivamente, a seguito della prima riunione del Consiglio 
Internazionale, sono stati eletti i due vicepresidenti: Stefano Giulieri 

- Vicepresidente Vicario e Luigi Innocenzi  - Vicepresidente. 
Confermata Simona Callo nel ruolo di Segretario Generale. 
I membri effettivi del Collegio dei Revisori Contabili sono stati confermati con l’elezione di Giuseppe Ravasi, 
Andrea Sbardellati e Marino Albani affiancati dai membri supplenti Nicola Fiore e Gabriela Loor Lopez. 
Il Collegio di Garanzia Statutaria ha visto la conferma di Sandro Carlo Fagiolino e Riccardo Galassi e 
l’elezione di Rubén Rodriguez Lamas come componenti effettivi. Membri supplenti: Franco Fähndrich e 
Adolfo Maiello. 
Ai nuovi eletti le più vive congratulazioni e i migliori auspici per un buon lavoro! 
Un ringraziamento sentito al Presidente di Agrigento Pasquale Mauro, al Past-President Gerlando Amato e 
al Governatore Roberto Pregadio aiuti preziosi per tutta l’organizzazione degli eventi, ai Componenti la 
Commissione Verifica Poteri, agli Scrutatori che hanno collaborato nelle fasi di ammissione al voto e di 
computo degli stessi e a Marcello Tornatore del Panathlon Club Caltanissetta Segretario di Assemblea (…) 
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PRESENZE DEI NOSTRI SOCI SULLA  STAMPA O SU MEDIA E NETWORKS 

 

 

 
 
 
 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

Tutti i contenuti della rassegna stampa sono visibili nella sezione news del sito del Club 

Fabrizio Quaglino Enrico Gelpi  

Enrica Arnaboldi, Edoardo 
Ceriani e Paolo Frigerio 

Edoardo Ceriani 
e Niki D’Angelo  

Edoardo Ceriani  

Leonardo Bernasconi  

Mario Bulgheroni  

Mario Bulgheroni e 
Edoardo Ceriani 

Alessandro Donegana e 
Leonardo Bernasconi  

Biagio Santoro  

Marco Riva  

Chiara Sioli  

http://www.panathloncomo.com/
https://www.panathloncomo.com/club/archivio-news-2024
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Gianluca Giussani  

Lorenzo Longhi 

Marco Torres  

Panathlon Como   
Leo Bernasconi e 
Alessandro Donegana 

Fabrizio Puglia 

Lorenzo Longhi 

http://www.panathloncomo.com/
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GEMELLAGGIO INSUBRICO 
Panathlon Club  Malpensa (collegati) 

 

 
 
Panathlon Lecco 

 

PRIMALUNA – Appuntamento in Valsassina per i soci del Panathlon International Lecco per la serata speciale 
“Storie di sport e di umanità”. Storie che hanno avuto come interpreti cinque icone del recente passato della 
Valle: Gianfranco Polvara, Nico Invernizzi e Natalino Arrigoni (sci di fondo), Giambattista “Tita” Lizzoli (corsa 
in montagna) e Flavio Spazzadeschi (alpinismo).  

Cinque profili di spessore, a cominciare dal fondista Gianfranco Polvara che può vantare ben cinque 
partecipazioni alle Olimpiadi, dal 1980 al 1994, e a sei edizioni dei Campionati Mondiali. Leggi l’articolo 
cliccando qui 

 

 

 

 
 
 
 

http://www.panathloncomo.com/
https://www.facebook.com/panathlon.malpensa
https://www.facebook.com/panathlon.malpensa
https://www.lecconews.news/news/storie-di-sport-e-umanita-serata-panathlon-lecco-in-valsassina-389129/
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Panathlon Club Lugano  (collegati)            
 
Lo scorso giovedì 13 giugno a Villa Sassa si è tenuto un convivio 
dedicato ai nuovi impianti sportivi in Ticino. L'evento si inserisce nel 
filo conduttore degli eventi di quest'anno, incentrato sul ruolo di 
strutture e infrastrutture sportive. 
In particolare, sono stati approfonditi due progetti con un forte 
impatto sul territorio: la SportAcademy di Genestrerio e il Centro 
Polisportivo di Sigirino. 
I progetti sono stati raccontati ai panathleti da Diego Solcà, Giorgio 
Montorfano e Loris Palà. 
 
https://www.panathlonlugano.ch/.../nuovi-impianti... 

 
 
 
 

 
Panathlon Club Varese (collegati) 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

http://www.panathloncomo.com/
https://www.facebook.com/panathlonclublugano
https://www.facebook.com/panathlonclublugano
https://www.panathlonlugano.ch/post/nuovi-impianti-sportivi-inticino?fbclid=IwZXh0bgNhZW0CMTAAAR0QwlD-NjE0Qx_YMhqs4CeXig3lAozjTmY__jhPeVICwIWTuxcQYg4lRqU_aem_2kTGKP2faxuBHosJtLAFHA
https://www.facebook.com/groups/285707774866523


www.panathloncomo.com Notiziario n. 07/24 

/24 

                           15  
   
 

Scopo della competizione, organizzata dalla Fondazione 
Domenico Chiesa e dalla FICTS, è promuovere la qualità delle 
immagini che evidenzino i valori dello Sport e dell’Olimpismo 
e che diffondano i principi, su cui si fonda il Movimento 
panathletico mondiale, come ideali universali di cultura 
attraverso lo Sport, inteso come strumento di educazione per 
un cambiamento sociale.  
La FICTS intende valorizzare e promuovere il cortometraggio 
quale forma espressiva originale, incentivare la creatività di 

coloro che si avvicinano al cinema, offrendo loro la maggior visibilità attraverso lo Sport. 
 

Pubblicato il bando 2024  https://www.panathlon-international.org/.../REGOLAMENTO... 

Scadenza: 30 luglio 2024 

e la scheda di iscrizione: https://www.panathlon-international.org/.../SchedaIscrizi... 

 

ALBO D’ORO PREMI INTERNAZIONALI DEL CLUB DI COMO 

Riconoscimenti Mondiali dal Panathlon International – (anno di origine del premio 1993).  
Dal 1993 al 2016 Diploma di Menzione o Targa come premio. Dal 2016, in seguito al cambio di regolamento, si assegnano solo tre premi 
(oggetti utili al lavoro di comunicazione), uno per categoria. (Vedi prospetto di seguito). 

http://www.panathloncomo.com/
https://www.panathlon-international.org/documenti/Fondazione/REGOLAMENTO%20International%20Video%20Competition%202024%20.pdf?fbclid=IwAR3fxs9Jk7zBAYAUJo63_QF0uPdllatzNnun6mPzgmYBIRm4kLuijcBJgwI
https://www.panathlon-international.org/documenti/Fondazione/SchedaIscrizione2024_ITA.pdf?fbclid=IwAR13U-dUgJimu5faOh3VunIDtRc4sX2sgn6Rbtr_3CVYxnYsihmaZUQrZh0
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2024 -2025 
 

Presidente 

Edoardo Ceriani 
 

Past President 
Achille Mojoli 

 

Consiglieri 

Davide Calabrò 
(Vicepresidente vicario) 

Roberta Zanoni 
(Vicepresidente e Cerimoniera) 

Luciano Sanavio 
(Segretario) 

Gianluca Giussani 
(Tesoriere) 

Niki D’Angelo 

Fabio Gatti 

Claudio Vaccani 

Umberto Vercellini 

Fabio Volonté 

 

Collegio di Revisione Contabile 

Rodolfo Pozzi (Presidente) 

Erio Molteni 

Giovanni Tonghini 

 
Collegio Arbitrale 

Claudio Bocchietti (Presidente) 

Pierantonio Frigerio 

Tomaso Gerli 

 
Notiziario 

 a cura 
di Renata Soliani 

 
 

 

Recapiti club  

 

como@panathlon.net 

Segreteria 

Luciano Sanavio: 
lucianosanavio1@gmail.com 

 

Posta cartacea:  
c/o CONI Provinciale Como – 

Viale Masia, 42 – 22100 COMO 

 

http://www.panathloncomo.com/
mailto:como@panathlon.net
mailto:lucianosanavio1@gmail.com

